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业委会作用发挥不明显

“目前业主委员会发挥的作用还很不明显。”王霞说，业主委
员会应该是广大业主相互间联系沟通，以及业主与物业管理公
司相互间联系和沟通的桥梁与纽带，但由于业主委员会的桥梁、
纽带作用发挥不明显，导致业主间、业主与物业管理公司间、业
主与业主委员会间、业主委员会与物业管理公司间的矛盾不断
增多，并时有冲突事件发生。

其次，部分业主委员会缺乏制度或有章不循，财务收支和重
大事项不公开、不透明，少数人说了算，造成了广大业主的不信
任，加深了业主与业主委员会的矛盾。

另外，业主委员会的规范化管理缺少具体、完整的操作办
法，如业主委员会规章制度，主管部门及所在街道、社区居委会
的监管、指导职责还有待进一步细化和明确。

建议街道办事处积极作为

王霞分析，造成部分业主委员会“失效”的原因，一方面可能
因为有“利益”夹杂其中而“变味”；另一方面，则是由于政府有关
部门缺少对业委会选举、运行的有效监督，导致业主告状无门、
维权难以实现。还有的业主抱着“多一事不如少一事”的心态，
放弃自己的权利和权益。

为此王霞和周建明建议，将业主大会、业主委员会运作纳入基
层管理范围，充分发挥街道办事处对业主大会召开、业主委员会候
选人推选和选举，以及日常活动进行监督和指导，并规范业主大会
召开和业委会运作的制度建设，为业委会成员开展岗前培训。

此外，通过向业主宣传有关法律法规，调动他们积极参与和
监督业主大会活动，并通过加大对业委会维权的司法保障力度，
维护广大业主的合法权益，真正让业主委员会发挥作用。

（记者 戴凛）

因病致贫问题不容忽视

肖志荣调研了解到，目前大病发病率较高、救助压力大的问
题非常突出。以恶性肿瘤为例，2017 年株洲市户籍人口共报告
恶性肿瘤新发病例 8185 例，报告发病率为 204.6人/10万。因
病致贫家庭占“支出型”贫困家庭总数的 66.8%，每年申请救助
的因病困难人群约3.3万人。

调查还显示，70%的大病患者因缺乏有效后续救助，被迫放
松或放弃治疗。尿毒症、恶性肿瘤及重症精神病患者每月药费
达数千元，而中成药、防御副作用的保护药物均未列入门诊药费
报销范围。

另外，大病患者无力承担个人支付部分费用，而单位补充医
疗保险未全覆盖，城乡居民基本医疗保险赔偿标准偏低，自付比
例较高。慈善和其他社会救助发挥的作用也相当有限。

建议逐步建立多方位救助体系

肖志荣说，按照国务院、省政府“全面按费用救助，救助的比
例不低于 70%”的政策要求，应更合理地确定对象标准，取消门
槛限制。逐步取消困难群体重特大疾病门诊和住院医疗费用起
付线，提高大病住院医疗报销比例，增加全年门诊和住院补助总
额，适度放宽特殊药品使用限制。

另外，就是要加大投入，建立大病救助基金。让大病医疗救助
专项资金，与财政收入和经济发展水平同步增长。同时，通过与城
乡居民基本医疗保险和民政部门的城乡困难群众大病医疗救助等
医疗保障制度紧密结合、相互衔接，建立重特大疾病救助基金，加大
对患重大疾病的救助力度。还要办好职工重大疾病救助基金会，
引导企业建立互助基金会，外来务工人员成立困难互助基金。

民政、卫计、财政、人社、残联、慈善则可加强互相沟通、共享
医疗救助信息平台，建立部门联网救助管理模式。各公立医院也
可从特殊医疗服务收入中提取建立医院医疗救助基金。

通过建立这些全方位的支持体系，真正让大病患者家庭得
到更多保障。 （记者 戴凛）

对于绝大多数家庭来说，恶性肿瘤
等重大疾病是不可承受之重。作为一线
医疗工作者，政协委员肖志荣更是深有
体会，有鉴于此，她提交了《完善大病救
助机制 推荐健康株洲建设》的提案，希
望为大病患者家庭减负。

▲肖志荣 记者 戴凛 摄

小区是城市中最小的管理单元，而
业主委员会则是这个单元里的重要元
素。市政协委员王霞、周建明为此也撰
写了相关提案，建议地方政府对业主委
员会加强监督和管理。

▲王霞 受访者供图

完善救助机制，破解因病致贫困局

加强指导和监督，把业委会“用起来”

委员肖志荣：

委员王霞、周建明：

多部门联动
严管城区养犬

随着我市城镇化进程的推进及市民生
活水平的提高，城区养狗的人也越来越多。
但随之也带来诸多不文明现象，并产生了许
多矛盾纠纷。为此，市政协委员戴韶湘撰写
了提案《关于规范城区养犬管理的建议》。

半年多，近2万人因狗受伤

戴韶湘说，据调查，我市城区犬只数量
已超过 3 万只，也出现了一些不文明养狗
现象，和许多矛盾纠纷。除了粪便污染及
噪声扰民，更严重的还是犬类伤人事故不
断增多。

据市疾控中心数据，2018 年1至7月，
全市共有 19621 人次因被狗抓伤、咬伤而
注射狂犬疫苗，“狗患”问题日益严重。

戴韶湘说，我市于 2011 年制定并发布
了《株洲市犬类管理办法》，对申请养犬的资
格、养犬许可证的办理、饲养规定及管理部门
权责等都做了具体的规定。但此后只发出
1000多张犬牌，尚不到犬只总数的5%。

另有数据显示，每年前去指定场所接
种疫苗的犬只数量只有几百只，株洲城区
的宠物医院犬只疫苗注射量也在1万支以
内，大部分犬只并没有按规定进行免疫注
射。因为缺乏刚性的处罚依据与措施，各
部门的分工职责不明确，监管滞后，狗患问
题的治理效果并不理想。

违规养狗、遛狗必须处罚

戴韶湘认为，原有犬类管理办法还缺
乏刚性的处罚依据与措施，且执行不到
位。建议参照其他城市成功做法，实行电
子标识制度，在电子芯片内存储犬只品种、
是否免疫、主人姓名、联系电话等信息。管
理部门只要一扫描，即可联系到犬主。

其次是加大查处力度。比如对未依规
申请犬牌和免疫，以及遛狗未牵绳、未清理
粪便的应当场处罚；发生狗伤人事件的，除
责令狗主人赔偿医药费外，还应赔偿误工
费、护理费等其他损失，伤情严重的还应捕
杀犬只。特别是对重点区域要进行重点管
理，定期组织专项整治行动，捕杀可能对社
会造成严重危害且未经免疫的犬、无主犬
以及流浪犬。还要由公安做好牵头，再联
合城管、卫生、畜牧、社区等各部门，形成完
善的协作机制。

此外，还应通过加大宣传力度，让养狗
者加强自律。 （记者 戴凛）

▲戴韶湘 记者 戴凛 摄

委员戴韶湘：
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昨天上午，市民向先生拨打本报热线
28829110反映：最近有一名爱心人士帮我募
集了5600元钱，我希望通过晚报对她说声感谢。

记者 何春林 核实
向爹爹今年84岁了，居住在天元区金彩明

天小区。昨天上午，他手持感谢锦旗来到了报
社，因为与捐助者从未蒙面，他希望记者和他
一起到对方单位，寻找这位爱心人士，亲口说
声谢谢。

向爹爹介绍，他家里比较贫困，老伴前阵
子因为中风住进了医院，将家里的积蓄用光
了；儿子也因为精神疾病长期在三医院住院治
疗；女儿也不幸早逝了。唯一值得欣慰的是，
孙子在学校的成绩还不错。

“我与对方从来没有见过面，通过别人口
中得知帮助我的是一个姓陈的科长，我想当面
向她说声谢谢。”向爹爹说，前两天，对方已经
托人将5600元钱送到他手中，让他很感动。

昨天下午，记者辗转联系上向爹爹所说的
“陈科长”，不过其拒绝见面采访和接受锦旗。
“没有必要采访，是大家的钱，不是我一个人
的。”陈科长说，自己在天元区税务系统工作，但
不想公开自己的姓名和具体职务。她是通过朋
友口中，得知了向爹爹家的遭遇，所以向大家发
起了募集，大家纷纷响应，希望能够让向爹爹这
个冬天不寒冷，感受社会爱心的温暖。

广告牌遮了居民家光线
天元城管依法及时拆了

本报讯（记者 伍靖雯 通讯员 黄天鹤 宾
慧）饭店在住宅楼外墙私装广告牌，让家住天元
区保利高尚小区的居民彭女士头疼不已，因为
广告牌挡在自家卧室外，挡住了窗外的自然
光。幸好，这一问题被天元区城管局执法队员
依法及时解决。昨日，彭女士向天元区城管部
门送上锦旗。

昨日，天元区城管大队负责人介绍，去年
12月21日下午3点多，他们接到彭女士的求助
电话称，她家楼下一家饭店在住宅楼外墙安装
广告牌，遮住了她家卧室的自然光，大白天也得
开灯，希望城管部门能前往处置。

当天下午 4 点，该大队安排城管嵩山街道
中队上门核实情况，确定这家名为“简厨菜馆”
的饭店私自安装高空广告招牌，违反了《株洲市
城市综合管理条例》。当天下午，城管队员依法
对广告牌进行拆除。

昨日，彭女士给城管嵩山街道中队送去“城
管卫士、严格执法”的锦旗，对执法部门的高效
处置表示感谢。

“对于违规门店招牌，不论是老旧危险招
牌、高空危险招牌，还是不符合统一设置标准的
门店招牌，我们都坚决拆除，对居民正常生活造
成影响的，我们更要无条件拆除。”天元区城管
局相关负责人说。

和“星星的孩子”包饺子
昨日，株洲公交物资公司职工们走进同心圆自闭

症康复中心，与“星星的孩子”一同包饺子、做游戏，并
送去新年的问候。

活动中，职工们通过与孩子们互动包饺子、做游
戏，让他们感受到社会的温暖。

（记者 戴凛 摄影报道）

天元区税务系统的“陈科长”
这位受助老人向你说声感谢


